

CDU-Fraktion im Rat der Stadt - 52058 Aachen

An die Oberbürgermeisterin der Stadt Aachen Frau Sibylle Keupen Rathaus 52058 Aachen Geschäftsstelle: Verwaltungsgebäude Katschhof Johannes-Paul-II.-Straße 1 52062 Aachen Raum 111

Telefon 0241 / 432 7211 Fax 0241 / 432 7222 cdu.fraktion@mail.aachen.de www.cdu-fraktion-aachen.de

CDU 23.002

Aachen, den 18.01.2023

RATSANTRAG

Modellprojekt "Kümmerei" in Driescher Hof

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin,

die CDU-Fraktion im Rat der Stadt Aachen beantragt im Rat der Stadt Aachen folgenden Beschluss zu fassen:

Die Verwaltung wird beauftragt, ein Modellprojekt "Kümmerei" zu entwickeln und dieses in Zusammenarbeit mit der Offen Tür Driescher Hof durchzuführen. Dem Ausschuss für Soziales, Integration und Demographie ist regelmäßig über den Verlauf des Modellprojekts zu berichten.

Begründung

Aachen verfügt glücklicherweise über ein breites Netz von Hilfsangeboten für Menschen, die mit sozialen und gesundheitlichen Herausforderungen konfrontiert sind. Das Feld der Hilfsangebote ist vielseitig. Sie stammen sowohl von staatlicher Seite als auch aus dem Bereich gemeinnütziger Organisationen und privater Akteure. Leider sind nicht alle Menschen über diese Hilfsangebote informiert. Viele wissen nicht, an wen sie sich in Notlagen wenden können.

Um dieser Herausforderung zu begegnen, hat die Stadt Köln im September 2021 die Anlaufstelle "dieKümmerei" geschaffen. Sie hat eine Lotsenfunktion und hilft den Menschen im Sozialraum Chorweiler rund um Fragen der gesundheitlichen und sozialen Hilfen. Sie ist



interdisziplinär und interkulturell aufgestellt und kann so möglichst viele Menschen erreichen.

Die CDU-Fraktion im Rat der Stadt Aachen spricht sich dafür aus, ein vergleichbares Modellprojekt in Aachen durchzuführen. Um ein möglichst niederschwelliges Angebot zu schaffen,
sollte das Projekt in Zusammenarbeit mit einer etablierten Einrichtung der sozialen Arbeit
erfolgen. Die Offene Tür Driescher Hof ist im von besonderen Herausforderungen betroffenen Sozialraum Forst/Driescher Hof eine allgemein anerkannte Anlaufstelle. Gerade eine
Nutzung der Räumlichkeiten der Offenen Tür eröffnet die Möglichkeit das Angebot der
"Kümmerei" in einer den Menschen bekannten Umgebung der sozialen Hilfe zu schaffen.

Um eine Evaluation des Modellprojekts zu gewährleisten, soll der Ausschuss für Soziales, Integration und Demographie regelmäßig über dessen Verlauf unterrichtet werden. Im Falle eines erfolgreichen Verlaufs des Projekts sollte die "Kümmerei" künftig auf weitere Bereiche der Stadt Aachen ausgedehnt werden.

Mit freundlichen Grüßen

Iris Lürken

Fraktionsvorsitzende